

El sueño de una poetisa

515821



Desde hace algunos días que en Osorno, en especial en el ambiente cultural, el rumor no ha dejado de escucharse: la poetisa e "Hija Ilustre" de Osorno, Delia Domínguez, postula al Premio Nacional de Literatura, el mayor reconocimiento que un artista de las letras puede recibir.

Por la línea telefónica, desde su departamento en Santiago, la escritora lo confirma: "Sí, la verdad es que el viernes pasado recibí la noticia de que la Universidad de Los Lagos, con el patrocinio de la Ilustre Municipalidad propuso mi nombre a la ministra de Educación

(Mariana Aylwin) para recibir este honor... Es un respaldo que se une al otorgado por Ana María Cuneo, doctora en Literatura de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile, propuso también mi nombre".

—¿Y cómo tomó la noticia?

—Estoy emocionada, porque es muy difícil

para alguien ser profeta en su tierra y siento que las provincias del sur me están mostrando todo su apoyo y lo agradezco mucho.

—¿Está esperanzada en recibir este galardón?

—Sí, claro que sí, porque si me pusieron en la pista entonces la potranca corre (ríe)... En todo caso, pongo todo en manos de Dios.

La poetisa osornina, Miembro de Número de la Academia Chilena de la Lengua Castellana, es una apasionada de la apicultura, de la agricultura y de los caballos. Sus palabras siempre las evoca cargadas de cariño, tal cual las imprime en las hojas de sus libros, como por ejemplo "La Gallina Castellana y Otros Huevos" (1995), con el que recibió el Premio Consejo Nacional del Libro, en 1996.

RECONOCIMIENTO

Desde su casa en el campo —a 10 kilómetros de Osorno— en Santa Amelia de Tacamó, está siempre atenta a lo que sucede en la ciudad y disfruta de su mayor amor: la naturaleza... su aire, su agua y su tierra.

Fue precisamente esto lo que llevó a la Universidad de Los Lagos a postularla para el Premio Nacional de Literatura, manifestó ayer el rector Raúl Aguilar, quien sostuvo que como universidad tuvo dos grandes motivaciones para respaldarla. "La primera es el reconocimiento objetivo de una obra literaria y poética muy meritoria, pues es una persona que en el ámbito nacional está a primer nivel y con un reconocimiento internacional también innegable. La segunda motivación es de orden afectivo, pues ella es hija de esta tierra y quiere mucho a su región", comentó.

¿LA CUARTA MUJER?

De recibir este reconocimiento, Delia Domínguez pasaría a ser la cuarta mujer de la historia en recibir el Premio Nacional de Literatura, después de otras grandes como Gabriela Mistral, Marta Brunet y Marcela Paz.

"También se estaría demostrando lo alto que podemos llegar las mujeres, además de los 47 premios entregados sólo tres son a mujeres; ya es hora de que haya una cuarta", dijo la poetisa.

—¿Y cómo define su candidatura?

—Es una candidatura pasional—geográfica...

—¿A qué se refiere?

—Porque lo siento así, por la adhesión que he recibido de los más diversos sectores ideológicos y sociales que me han manifestado su apoyo.

—¿Ve el respaldo de la comunidad osornina como un premio a su trayectoria?

—Más que un premio, veo un cariño humano a la persona, que eso es algo que no se compra en un almacén y me lo he ganado siendo humilde, esa es la verdad.

PREMIO REINA SOFIA

Ahora sólo basta esperar hasta septiembre, cuando el Ministerio de Educación dé a conocer al próximo Premio Nacional de Literatura.

Así también, Delia Domínguez está nominada por la Academia Chilena de la Lengua para recibir el Premio Reina Sofía de España, que se otorga para la poesía hispanoamericana y del Caribe. Junto a ella también postulan Miguel Arteche (Premio Nacional de Literatura) y Fernando González Uriza.